

Reflexiones, pensamientos e historias

18 de junio

Los labios mentirosos abomina Yahveh; los que practican la verdad alcanzan su favor.

Prov 12,22

En la actualidad con tanta información existente y al alcance de cualquier persona, no se puede saber qué es verdad, al grado de que todo podría ser cierto, que todo es falso o bien que algo es cierto y algo es falso, sin embargo, cuestionarse al respecto implica un procesamiento de análisis de toda esa información y dilucidar lo verdadero, pero no todos están dispuestos a hacer ese ejercicio mental y dan por hecho y cierto todo lo que llegan a conocer a través de cualquier medio informativo.

Si eso sucede en lo cotidiano, ¿sucederá lo mismo con el conocimiento científico? Y la respuesta es categóricamente: Sí. El acceso a la verdad en la ciencia consiste en un proceso específico, sujeto a las reglas de la realidad de una comunidad científica dada y, su confirmación no es inmediata, requiere de la repetición y certeza, más aún cuando dos teorías se contraponen y ambas se sustentan en principios científicos, tenemos dos “respuestas verdaderas” y por consecuencia dos realidades, una realidad amparada con una teoría sustentada en estudios serios y por el otro lado igual.

Y nosotros en la cotidianidad estamos en una situación menos favorable, puesto que no solo tenemos esas dos teorías, sino además todas esas aparentes presunciones que pretenden consolidarse como verdad, pero que no podemos descartar por nuestras limitaciones técnicas y tecnológicas. ¿Qué realidad sería la correcta para el sujeto simple mortal? No lo dudemos, es muy probable que se elija la más accesible a nuestro entendimiento y la que derivada de nuestros conocimientos se nos haga la correcta aunque esté muy lejos de lo verdadero y de la más cercana realidad posible, al final de cuentas no importa qué realidad se viva, si se cree que esta es la correcta y pensamos que estamos bien. Valdría pues, la pena hacer el ejercicio de razonar la información a la que accedemos y con ello no tener falsas realidades, ni mundos derivados de la construcción personal.

Si existen múltiples verdades, existirán múltiples realidades, no necesitas acceder al multiverso, nosotros construimos el propio.

